

➤ Entreprises, commerces... Vie économique et conséquences

Yolaine Arnichand, présidente du club d'entrepreneurs ARCADE- *créateur de liens entre entrepreneurs du secteur* nous raconte comment le monde économique a vécu cette période post-séisme. Sur la cinquantaine d'adhérents que compte le club, les commerçants basés au centre du Teil ont été les plus touchés.

« C'est assez disparate au niveau des entrepreneurs ». En effet,

le club rassemble un panel varié : commerçants, agriculteurs, entrepreneurs... Mais il est évident que le *« séisme a été un premier coup de massue, le Covid un deuxième surtout pour les commerçants qui n'avaient plus de lieu pour exercer. Ils commençaient à se projeter dans de nouveaux projets de locaux et c'est tombé à l'eau. Pour les commerçants c'est dramatique. Certains ont des locaux provisoires, d'autres n'ont pas de solution. Sans compter que la perte d'exploitation n'est parfois pas prise en charge par les assurances »*. Certains pourraient ne pas s'en remettre, pense la présidente.

« Pour les entrepreneurs artisans, dans le bâtiment, le séisme a engendré des travaux et les entreprises ont été débordées. Mais le confinement est venu retarder les travaux et a créé des problèmes de livraison de matériel. Les choses reviennent à la normale, au compte-gouttes. C'est une reprise des chantiers en mode dégradé. Pour les activités comme les entreprises de nettoyage, elles ont connu une grosse baisse d'activité et la reprise a été très compliquée. Elles avaient besoin des équipements nécessaires : gants, visières, etc. mais les délais de livraisons étaient rallongés et les prix multipliés par 5 ou 10.

Pour les agriculteurs, [...] tout s'est arrêté d'un coup. La réouverture des marchés de producteurs a aidé mais c'est resté à la marge ».

Durant la période post-séisme et durant le confinement, ARCADE amené une communication au-delà de ses adhérents, sur le périmètre d'Ardèche Rhône Coiron.

